



PAROISSES DU 12ÈME FEUILLE DE LIAISON COMMUNAUTAIRE

feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Ste Bernadette (Beaumont),
St Augustin, St Julien, St Barnabé, Ste Anne des Caillols, Ste Louise de Marillac (Bois-Luzy).

Août 2023 - Numéro : 081 - www.infoparisses12eme.com

1 ÉDITO -

Vous pourriez prendre un peu de temps pour faire mémoire des événements qui ont renouvelés votre vie. Un événement est un moment suffisamment significatif qui nous ouvre sur quelque chose de nouveau, d'inédit. Ce moment là est chargé d'une vie surabondante, surprenante au point qu'il est difficile d'y croire et plus encore de trouver les mots pour le dire. Peut être est-ce pour cela que le silence accompagne ces expériences qui sont lourdes de sens pour ceux qui y sont attentifs. Il y a en un avant et un après, de sorte que les choses ne seront plus pareilles après coup. Un peu comme s'y nous étions nés à une réalité nouvelle et non pas à une réalité augmentée.

Nous accédons ainsi un peu mieux à notre propre mystère éminemment humain et rien qu'humain, c'est-à-dire spirituel, donc sans recours à une assistance mécanique, électronique, informatique, car l'humanité n'a besoin d'aucune augmentation exogène pour cela.

Notre créateur ne nous a pas abandonné à nous-mêmes. Son Esprit est en nous et si nous y sommes attentifs, nous découvrons peu à peu comment son Esprit nous révèle les mystères du royaume de Dieu. Mais pour cela il faut prendre son temps et s'arrêter, revenir sur un événement pour y découvrir ce que Dieu nous y révèle.

Cette découverte pourra nous faire grandir afin d'accéder à un nouveau seuil sans trop d'effort car il suffit au fond de se laisser faire, de le vouloir et de s'abandonner en acceptant d'avancer la main dans la sienne.

Dans les Évangiles Jésus nous parle de cette réalité avec les paraboles qui concerne le royaume de Dieu. Ne pas trop s'en faire, ne pas être encombré, devenir disponible afin de permettre ces éruptions du Vénérable Esprit dans notre vie. Il se tient là où nous ne l'attendons pas. Il nous en donne des signes qui peuvent devenir signifiants dans un événement.

De cette façon, nous accédons au sens des choses, aux mystères cachés de l'existence qui se découvrent chemin faisant, à condition de savoir s'arrêter pour contempler la vie qui s'offre à nous. Jésus nous le dit :

« **Le royaume de Dieu est tout proche de vous.** »

+ cp

2 ACTUALITÉ -

➤ Fête de l'Assomption

Le 15 août est la fête de l'Assomption de Marie, mais l'évangile de ce jour ne dit rien de la mort de la mère de Jésus. Créée toute pure par la grâce de Dieu, Marie ne pouvait pas connaître la dégradation de son corps dans la mort. C'est la tradition populaire qui, tout au long des siècles, a poussé l'Église à définir l'Assomption de Marie comme un dogme, en 1950.

- **Mercredi 15 août** aux horaires :
Bois-Luzy et Beaumont à 09.30
St Barnabé et Ste Anne à 11.00

Pas de messes anticipées lundi soir, ni mardi à 08.00

➤ Rencontres en vacances :

Afin de permettre à celles et ceux qui durant cet été se retrouveront seuls, nous proposons d'organiser des temps conviviaux (apéros, soirées pizzas, balades à la mer ou autres, visites culturelles...) A cette fin, nous pourrions nous retrouver pour partager, échanger et briser la solitude. Personne à contacter :

- M. Yvan ASTIER 06 46 79 36 95

➤ JMJ à Lisbonne :

Les journées mondiales de la jeunesse avec le pape François

- Lisbonne se tiendront du 1er au 6 août 2023

➤ Inscription catéchèse :

Accueil pour renseignements et inscriptions au catéchisme au 2C rue Audric pour l'Ensemble pastoral aux dates du :

- 21-22-23-24-25 août de 15.00 à 18.00

Mme Maestroni Marie-Jo : 06 33 52 81 07



3 BIBLIOS -

Évangile selon St Matthieu : 13, 44-52

Le royaume des Cieux est comparable

à un trésor caché dans un champ ;

l'homme qui l'a découvert le cache de nouveau.

Dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il possède,

et il achète ce champ.

✘ À VOTRE SERVICE -

- Quand tu veux prendre soin de quelqu'un alors qu'il n'en n'a pas besoin, tu désires certainement que l'on prenne soin de toi. Utilise cette énergie pour trouver comment répondre à tes propres besoins.
- Quand quelqu'un te demande quelque chose et que tu le refuses, tu as tout à fait le droit de dire « non ». Tu peux être attentionné tout en ayant tes propres limites. « Non » peut être une réponse positive.

4 MÉDITATION -

- « Lève-toi : car je t'établis témoin des choses que tu as vues ! » (cf. Ac 26,16)

Reconnaître sa cécité

Nous pouvons imaginer que, avant la rencontre avec le Christ, Saul était en un certain sens “plein de lui-même”, se considérant “grand” par son intégrité morale, par son zèle, par ses origines, par sa culture. Il était certainement convaincu d'être dans le vrai. Mais, quand le Seigneur se révèle à lui, il est “terrassé” et se retrouve aveugle. Tout à coup, il découvre qu'il n'est pas capable de voir non seulement physiquement, mais aussi spirituellement. Ses certitudes vacillent. Dans son âme, il ressent que ce qui l'animait avec tant de passion – le zèle pour éliminer les chrétiens – était complètement faux. Il se rend compte de ne pas être le détenteur absolu de la vérité, d'en être au contraire bien loin. Et, de même que ses certitudes, sa “grandeur” aussi tombe. Soudain, il se découvre perdu, fragile, “petit”.

Cette humilité – conscience de ses propres limites – est fondamentale ! Celui qui pense tout savoir de lui-même, des autres et même des vérités religieuses, aura de la peine à rencontrer le Christ. Saul, devenu aveugle, a perdu ses repères. Seul, dans le noir, les seules choses claires pour lui sont la lumière qu'il a vue et la voix qu'il a entendue. Quel paradoxe : c'est précisément quand on reconnaît qu'on est aveugle, qu'on commence à voir.

Après avoir été ébloui sur le chemin de Damas, Saul préférera être appelé Paul, qui signifie “petit”. Il ne s'agit pas d'un surnom ou d'un “nom d'artiste” – aujourd'hui très utilisé même parmi les gens ordinaires : la rencontre avec le Christ l'a fait se sentir vraiment ainsi, en abattant le mur qui l'empêchait de se connaître en vérité. Il affirme de lui-même : « Moi, je suis le plus petit des Apôtres, je ne suis pas digne d'être appelé Apôtre, puisque j'ai persécuté l'Église de Dieu » (1 Co 15, 9).

Changer de perspective

La conversion de Paul n'est pas un retour en arrière, mais l'ouverture à une perspective totalement nouvelle. En effet, il poursuit le chemin vers Damas, mais il n'est plus celui qu'il était, il est une personne différente (cf. Ac 22, 10). Nous pouvons nous convertir et nous renouveler dans la vie ordinaire, en faisant les choses que nous avons l'habitude de faire, mais avec le cœur transformé et des motivations différentes. Dans ce cas, Jésus demande expressément à Paul d'aller jusqu'à Damas où il se rendait. Paul obéit, mais maintenant la finalité et la perspective de son voyage ont changé radicalement. Dorénavant il verra la réalité avec des yeux nouveaux. Avant ils étaient ceux du persécutateur justicier, désormais ils seront ceux du disciple témoin. A Damas, Ananie le baptise et l'introduit dans la communauté chrétienne. Dans le silence et la prière, Paul approfondira sa propre expérience et la nouvelle identité qui lui a été donnée par le Seigneur Jésus.

5 AGENDA DES PAROISSES -



5 place Caire
13 012 Marseille - 04 91 49 57 46

Célébrations en juillet et août :

Horaires des messes :

Le samedi :

18.30 à St Julien : pas en juillet-août
18.30 à St Barnabé

Le dimanche :

08.00 à St Barnabé
09.30 à Beaumont
09.30 à Ste Louise de Marillac
11.00 à Ste Anne des Caillols
11.00 à St Barnabé

En semaine à St Barnabé :

08.00 le mardi, mercredi et le jeudi
18.30 le vendredi : pas en juillet-août

Un accueil est assuré le samedi de 11.00 à 12.00 à l'église de St Barnabé, mais plus de permanence le mercredi : juillet-août.

